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Le mot du Maire 
 

Les années passent, les projets se réalisent, les réflexions finissent par des propositions, la 
communication est bien rodée, chaque habitant est informé, ou a les moyens de s'informer, sur ce qui 
se passe, officiellement, dans notre village. Les taux d'imposition locaux restent fixes, et je me plais 
à le rappeler par ces temps d'inflation, et pourtant le climat général est morose. La faute à qui ? 
La météo qui est restée effectivement exécrable toute l'année ? L'inflation qui même si une baisse est 
annoncée, semble toujours présente pour notre porte-monnaie ? La politique ? Oui je crois que nous 
tenons là la cause principale d'un mécontentement général. Un déficit abyssal de l'état, pourtant 
craint et dénoncé depuis longtemps par les personnalités compétentes. 
Mais là où cela me met particulièrement en colère, c'est qu'on accuse les collectivités territoriales 
d'en être, en partie, la cause. Remettons, comme on dit, l'église au centre du village. Toutes les 
collectivités votent un budget en équilibre, pas de déficit possible, et cela malgré des transferts de 
compétences non compensés financièrement, malgré une perte des dotations depuis de nombreuses 
années (nous avons perdu plus de 30% de dotation globale de fonctionnement de l'état de 2015 à 
2018), malgré une hausse continue de nos frais de fonctionnement dont la cotisation au syndicat 
départemental d'incendie et de secours, les assurances, l'énergie, les salaires, les contrats de 
maintenance, alors ne rendons pas les collectivités responsables. Au contraire, les communes et les 
communautés de communes, en particulier, se sont toujours engagées pour investir, maintenir des 
services, accompagner leurs administrés. Heureusement, jusqu'à présent, nous pouvons compter sur 
des partenaires financeurs, comme l' Etat (et oui il est aussi un partenaire indispensable) comme la 
Région, dans ses domaines de compétences ou par choix politique d'aides aux collectivités, misent en 
place dans les Hauts de France en particulier, ou comme le Département ,sur des domaines ou 
thèmes bien cadrés, contractualisés dans l'Aisne. Mais voilà que même notre département de l'Aisne 
se trouve dans une situation financière délicate et déficitaire. A tel point que son Président a 
multiplié les réunions d'informations auprès des élus. Les dépenses obligatoires, et surtout sociales, 
ne sont plus compensées à leur niveau par l' Etat depuis de nombreuses années. Moins de recettes, 
plus de dépenses, ce n'est plus viable, et des économies drastiques sont mises en place. Ainsi nous ne 
percevrons plus de subventions dans le cadre de l’Aide Partenariat Investissement, c'est pour nous 
20% d'aides perdues sur certains dossiers d'investissements. Espérons des jours meilleurs. 
En cette fin d'année je ne suis pas là pour vous casser le moral. Je vous rassure, les finances de 
notre, de votre commune, sont toujours saines, grâce à une bonne gestion. Ma ligne de direction 
étant de ne pas dépenser plus que nos capacités financières. Sans doute, si nécessaire, mettrons-nous 
un frein sur nos projets, mais nous ne resterons pas immobiles. J'en veux pour preuve les dossiers 
envisagés l'an prochain : les reprises de concessions en état d'abandon ou dangereuses, et un projet 
de création d'une aire de retournement des bus scolaires est engagé, pour une réalisation si possible 
en 2025 mais sans doute plutôt en 2026, compte-tenu de la complexité et des délais d'intervention 
imposés ou subis. A contrario, je remercie la famille Puche, propriétaire d’un terrain, qui a proposé 
la vente d'une parcelle à cette destination publique. 
Comme d'habitude, je ferai le bilan en détail de notre année 2024 et des prévisions de l'année 2025 
lors de ma cérémonie des vœux du Maire, à laquelle vous êtes toutes et tous invités. 
Je vous souhaite de très bonnes fêtes de fin d'année, en famille, et surtout prenez bien soin de vous. 
 
         Le Maire 

Thierry CORNAILLE 





































 

VIE AU VILLAGE 
 

 

 

27 Juillet 2024. Contrôle des poteaux incendie par les 
Sapeurs-pompiers de Beaurevoir 

 
Une fois encore, le contrôle du bon fonctionnement de l’ensemble des poteaux 

ou bornes d’incendie a été réalisé. 
L’ensemble de notre parc est conforme et fonctionnel, tant en débit qu’en 

pression. De quoi rassurer en cas de besoin, mais, bien entendu, il est 
préférable de ne jamais avoir à s’en servir. 

 

 



 
VIE AU VILLAGE 

 
 

 
 

10 Juillet 2024. Pour son entrée en 6ème, Léonie a reçu de la part du Maire une calculatrice 
collège. De quoi aider à la réussite de son parcours scolaire. 

 

 
 

10 Juillet 2024. Les enfants jusqu’à 12 ans étaient invités à venir chercher les 
friandises commandées à leur intention pour fêter le 14 juillet. 



 

VIE AU VILLAGE 
 

 
 Le même jour, avait lieu un atelier « Jeux de société », 

organisé par le SIVOM pour ses bénéficiaires. 
 

 
Robert, un fidèle participant aux animations menées par une équipe dévouée, 

qui assure le transport et l’accompagnement. 
 

 



 

VIE AU VILLAGE 
 

 
13 juillet 2024. C’est toujours avec les bénévoles disponibles que s’effectue le montage du 
barnum, indispensable à l’organisation de notre repas républicain. Et la convivialité est 
de mise, avec l’organisation d’un petit déjeuner campagnard, une fois le travail effectué. 

 

 
Et c’est également le même jour que les brioches sont distribuées aux habitants, à leur 

domicile, par Yvonne et Anne-Sophie. Merci pour leur disponibilité.  



 
VIE AU VILLAGE 

 

       
 

14 juillet 2024. 
 

  

 
Beaucoup de monde cette année, pour notre grande satisfaction.



 

VIE AU VILLAGE 
 

  
 

14 juillet 2024. Cette année David, je ne t’ai pas surpris pour la photo ! 
 

  
 

Les invités des familles Lempiroises étaient les bienvenus. 

 
 



 

VIE AU VILLAGE 
 
  

 

14 juillet 2024. Nouvelles participations, sans doute renouvelées ? 
 

 
 

14 juillet 2024. Un sourire Josiane ! 

 



 

VIE AU VILLAGE 
 

 

14 juillet 2024. L’accueil est bon, on revient ! 
 

         
14 juillet 2024. Des convives éblouis.  

 



 
VIE AU VILLAGE 

 

  
 

 

14 juillet 2024.  Une famille au complet ! 
 

 
 

14 juillet 2024. Le drapeau français flotte sur la Mairie. 



 

VIE AU VILLAGE 
 

  
 

 

14 juillet 2024. Le tir à la carabine. 
 

  
 

14 juillet 2024. Madison a inventé le tir à la carabine, les 2 yeux fermés. 
Avec 13 points quand même. C’est efficace. 



 

VIE AU VILLAGE 
 

 

  
 

 

14 juillet 2024. La grenouille, placée au vert cette année. 
 
 
 

   
 

14 juillet 2024. La pêche aux canards pour les plus petits. 
Tous les enfants jusqu’à 8 ans ont pêché et ont été récompensés. 

 
 



 

VIE AU VILLAGE 
 

  
 

14 juillet 2024. La meule. Ni trop fort, ni trop faible ! 
 

  
 

14 juillet 2024. Le coquelicot, plus facile à couvrir cette année. 



 

VIE AU VILLAGE 
 

  
 

 

14 juillet 2024. La remise des prix. 
 

 

  
 

14 juillet 2024. Que de prix distribués. 
 
 

 
 

14 juillet 2024. 24 lots adultes. 

 
 



 

VIE AU VILLAGE 
 

    

14 juillet 2024. Du vin. 
 

 
14 juillet 2024. Du pétillant. 

 

 
14 juillet 2024. C’est toute une organisation. 



 

VIE AU VILLAGE 
 

 
 

 

14 juillet 2024. Tous les gagnants des jeux et concours gratuits. 
Bravo à tous ! 

 
 

Encore une belle participation des habitants et de leurs invités à notre  
manifestation locale à l’occasion de la Fête Nationale. 

C’est toujours un plaisir de donner de son temps quand ensuite, il y a une 
réelle présence conséquente. Cela fait maintenant près de vingt ans que nous 

proposons cette formule, repas gratuit, jeux gratuits, récompenses. 
Il semblerait que cette animation convienne à nos administrés, et c’est parfait. 

On ne change pas une formule gagnante, on ne change pas non plus une 
équipe gagnante, et je tiens à remercier tous ceux qui participent, soit au 

montage, soit au démontage, voire aux deux, afin que tout se déroule de la 
meilleure façon possible. C’est aussi l’occasion pour les familles de se 

retrouver dans un moment convivial et amical, autour d’un repas de qualité 
préparé par notre traiteur local et connu de tous. 

 
Un GRAND MERCI à tous et à l'année prochaine. 

 

 

 









 

VIE AU VILLAGE 
 

 
 

 

16 août 2024. 
 

 
Les championnats du monde de montgolfières avaient lieu à Péronne. 

L’occasion de voir le soir, ou le matin ces engins de très près dans notre ciel. 



 
VIE AU VILLAGE 

 
11 Novembre 2024, Cérémonie en présence des porte-drapeaux 

 

 
d’une partie du Conseil Municipal et de quelques habitants habituels de Lempire 

et du Ronssoy. 



 
VIE AU VILLAGE 

 
 

 
 

31/10/2024. Halloween. 
 

Seuls 3 enfants sont passés pour jeter un sort ou récolter des bonbons. 
Du coup, ils ont reçu des bonbons. 

Ils avaient l’air ravis ! 
 

 



 

TRAVAUX 
 

 
 

 
 

Si au mois de Mars, il est important d’effectuer une taille de nos arbres fruitiers, il est tout 
aussi important de procéder à un nettoyage des pieds des jeunes pousses. 

C’est ainsi, que dès cette année, les premiers fruits sont apparus avec une relative 
abondance sur un des pruniers. C’est en libre-service. Il est simplement dommage de ne 

pas avoir de retour sur la qualité des fruits par la personne qui les a cueillis. 
 



 

TRAVAUX 
 

 
2 caméras, dont une à lecture de plaque coté entrée Le Ronssoy, 

1 caméra sur l’atelier communal. 

 
1 caméra à l’entrée de la Mairie, et 2 caméras dont 1 à lecture de plaques 

côté entrée Vendhuile. 



 

TRAVAUX 
 

 
 

 
 

Pour la sécurité de nos habitants et des biens de chacun, il avait été décidé d’installer un 
système de vidéoprotection dans notre village. Constitué de 6 caméras, dont 2 à lecture de 

plaque, ce système est désormais en place. Ce système est fonctionnel 24h/24h, enregistre et 
garde les images sur une durée légale. Il n’est consultable que par les personnes habilitées 

par les services de la Préfecture, à savoir le Maire, un adjoint et les forces de l’ordre. 



 



























  
 AU JARDIN 

 

Utiliser les cendres de bois au jardin 

Qu'elles soient issues de votre cheminée ou qu'elles résultent de la destruction 
des végétaux après le nettoyage automnal du jardin, les cendres de bois 
pourront être recyclées. Une manière d'amender le sol bien naturelle et 
compatible avec le jardinage biologique. 

Intérêts des cendres de bois 

Les cendres de bois sont très riches en sels minéraux, elles contiennent du calcium, de la 
potasse, du silice, du magnésium et du phosphore. Elles sont une source de nourriture pour 
les plantes et ne peuvent pas leur nuire car leur assimilation est douce. Il n'y a pas de 
risque de surdosage pour les plantes et aucun risque de pollution des nappes phréatiques. 

La potasse favorise le développement des fleurs et des fruits, on pourra donc l'épandre aux 
pieds des arbres fruitiers et des plantes de massif au printemps ou aux pieds des agrumes 
en automne pour soutenir la floraison et une bonne fructification. 

La cendre de bois est aussi très utile pour lutter contre les gastéropodes : il suffit de former 
un cordon de cendres autour des jeunes plantules pour les empêcher de les attaquer 
goulûment. Attention pour être efficace vous devrez renouveler l'opération après chaque 
pluie ! 

 

Quels types de cendres utiliser ? 

N'utilisez que des cendres issues de la combustion de végétaux ou de bois non traité, non 
peint et non vernis, sinon vous risqueriez de contaminer votre jardin avec des substances 
toxiques que vous retrouveriez immanquablement dans votre assiette lors de la 
consommation des fruits ou des légumes ! 

Attention aussi à ne jamais faire brûler de plastiques, dangereux pour l'environnement et 
pour l'atmosphère, ni de contreplaqué, bois composite ou panneaux OSB qui contiennent 
colles et résines chimiques en abondance. 

Ceci dit, toutes les essences de bois saines, naturelles et exemptes de traitement 
constitueront un parfait combustible, de même que les résidus végétaux du jardin comme 
les restes de taille, les feuilles mortes, les herbes fauchées... 



 

Comment procéder ? 

Il faut toujours attendre que la cendre ait bien refroidi pour ensuite la tamiser car les gros 
résidus ne pourraient pas se décomposer assez vite et ne pourront pas être assimilés. 

L'épandage se fera directement aux pieds des arbres fruitiers juste sous la couronne. 

Pour les massifs, épandez la cendre en surface puis griffez légèrement pour la faire 
pénétrer dans le sol. 

Si vous voulez conserver la cendre pour l'utiliser au printemps suivant, tamisez-la puis 
stockez-la rapidement dans des sacs étanches que vous mettrez à l'abri, en attendant de 
pouvoir les utiliser. 

Attention, n'abusez pas des cendres au pieds des plantes de terre de Bruyère car celles-ci 
contiennent majoritairement du calcium qui modifie le PH du sol, le rendant alcalin et 
donc très peu favorable à la culture de ces plantes qui risqueraient alors de développer une 
chlorose. 

Comment utiliser la cendre de bois sans excès au jardin ? 

La cendre de bois est très intéressante au jardin mais devra être utilisée à bon escient à 
raison de 70 g (deux poignées) par m² et par an. 

Au potager, attendez le printemps pour la griffer aux pieds des plantes gourmandes comme 
la tomate ou les cucurbitacées. 

Sur la pelouse elle favorise l’activité de la pédofaune et des lombrics et permet de réduire 
les apparitions de mousse. 

Dans les massifs (excepté ceux de plantes de terre de bruyère), elle favorise les floraisons. 

Il suffit de respecter les doses et de bien la mélanger à la terre pour qu'elle soit efficace sans 
devenir nuisible pour le sol. 

Règlementation française concernant le brûlage des déchets verts 

Une circulaire a été adressée aux préfets le 18 novembre 2011 rappelant les bases 
juridiques relatives à l'interdiction du brûlage à l'air libre des déchets verts. Elle concerne 
à la fois les particuliers et les professionnels d'espaces verts qui sont tenus d'éliminer leurs 
déchets verts par broyage sur place, par apport en déchèterie ou par valorisation directe. 
Seul le préfet peut autoriser une dérogation à cette règle sur proposition de l'autorité 
sanitaire et après avis du conseil départemental de l'environnement et des risques 
sanitaires et technologiques (Coderst). 
La circulaire appelle par ailleurs à la promotion de la gestion domestiques des déchets 
verts (compostage, paillage), à la mise en place des systèmes de collecte, au développement 
du nombre de déchèteries, en cohérence avec les plans de prévention et de gestion des 
déchets, et à la responsabilité des citoyens quant aux méfaits environnementaux et 
sanitaires engendrés par la pratique des feux de jardins. 

 







 

HUMOUR 
 

          Un mec complètement bourré vient sonner avec insistance chez des gens en pleine nuit. 
          L' homme de la maison se lève et demande furieux : 
          " Qu'est-ce que tu veux ?" 
          L' autre lui répond : 
          "Viens me pousser !!! Il faut que tu viennes me pousser !!!!" 
          Excédé le propriétaire de la maison lui dit : 
          "Je ne te connais pas, et en plus il est 4 heures du matin, tu me réveilles pour me dire de te pousser et j'en ai 
          pas envie, alors dégage d'ici et ne me dérange plus !!!" 
          De retour dans la chambre, il se remet au lit, mais sa femme qui a tout entendu, le sermonne : 
          "Quand même tu exagères, cela t'est déjà arrivé d'être en panne la nuit, tu aurais pu le pousser ce 
          pauvre type. 
          - Ouais, mais il fait froid et en plus il est bourré !!! 
          - Raison de plus pour l'aider, il ne va pas y parvenir tout seul. Non ? 
          Vraiment, je ne te reconnais pas, je suis très déçue de ton attitude...!!!" 
          Son mari, pris de remords, se rhabille et descend. Il ouvre la porte et crie : 
          "Hé mec !!! C'est d' accord, je me suis habillé exprès pour venir te pousser !!! Tu es où ?" 
          Et le mec bourré répond : 
          "Là , sur la balançoire !!!!!!!!" 
 

En 2010, Dieu visita Noé qui habitait pas très loin de la mer et lui dit : 

- Une fois encore la terre est devenue invivable et surpeuplée et je dois agir. Construis une arche et 
rassemble un couple de chaque être vivant ainsi que quelques bons humains. Tu as six mois pour cela avant 
que je n'envoie la pluie pendant 40 jours et 40 nuits. 
Six mois plus tard, Dieu regarda en bas et vit Noé balayant sa cour, mais aucune arche. 
- Noé, gronda-t-il, Je vais bientôt envoyer la pluie, où est l'arche? 
- Pardonne moi mon Dieu, implora Noé mais les temps ont changé. J'avais besoin d'un permis de construire 
pour commencer l'arche. J'ai dû me battre plusieurs mois avec l'inspecteur au sujet du système d'alarme 
pour l'incendie. Pendant ce temps, mes voisins se sont réunis en association parce que je violais les règles 
du lotissement en construisant une arche dans ma cour et que j'allais obstruer la vue. On a dû aller devant 
le conciliateur pour avoir un accord. 
Ensuite l'Urbanisme a déposé un mémoire sur les coûts des travaux nécessaires pour permettre à l'arche 
d'arriver jusqu'à la mer. J'ai eu beau leur dire que c'est la mer qui viendrait à l'arche, ils n'ont pas voulu 
me croire. 
Obtenir du bois en quantité suffisante fut un autre problème. Les associations pour la protection de 
l'environnement se sont liguées pour empêcher la coupe des arbres, sous prétexte qu'on allait détruire 
l'habitat de plusieurs espèces animales et ainsi les mettre en danger. 
J'ai tenté d'expliquer qu'au contraire tout ce bois servirait à sauver ces espèces, rien n'y a fait. Quand j'ai 
commencé à rassembler les couples de différentes espèces animales, la SPA, le WWF et Brigitte Bardot me 
sont tombés sur le dos. Sous prétexte que j'enfermais des animaux sauvages contre leur gré dans des pièces 
trop petites pour eux. Qu'en agissant ainsi, je faisais acte de cruauté envers les animaux. 
Ensuite, l'agence gouvernementale pour le développement durable a voulu lancer une étude sur l'impact 
pour l'environnement de ce fameux déluge. 
Dans le même temps je me débattais avec l'Administration sur l'emploi de travailleurs bénévoles dans la 
construction de l'arche. Je les avais embauchés car les syndicats m'avaient interdit d'employer mes propres 
fils, disant que je ne devais faire appel qu'à des travailleurs hautement qualifiés dans la construction 
d'arche et si possible syndiqués. 
Pour arranger les choses, le fisc a saisi tous mes avoirs, prétendant que je tentais de fuir le pays 
illégalement, suivi en cela par les douanes qui ont ajouté que je voulais faire passer les frontières à des 
espèces reconnues comme dangereuses. 
Aussi pardonne moi, mon Dieu, mais je ne sais même pas si 10 ans auraient suffi à la construction de cette 
arche. 
Aussitôt les nuages se dissipèrent et un magnifique arc en ciel apparut. 
Noé leva la tête et dit- Tu ne vas pas détruire le monde ? 
Pas la peine, répondit Dieu, l'Administration s'en charge. 






